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Procuración General de la Corte Suprema de Justicia 

Sr. Presidente 
del Concejo Municipal 
de la ciudad de Rafaela 
Dr. Lisandro Mársico 

S ___ __, ___ D 

Esta Procuración General de la Corte Suprema de Justicia de 

Santa Fe ve con agrado la preocupación que hizo llegar el Concejo Municipal de 

Rafaela, relativa a la prestación del servicio de justicia por parte de la Defensoría 

General Civil del Distrito Judicial Nº 5. Sobre el punto paso a detallar una serie de 

consideraciones que, estimo, son ciertamente relevantes. 

En el año 2018 fueron traspasados al Servicio Público Provincial 

de la Defensa Penal dos (2) de las tres (3) DefensoríJs Generales que hasta dicho 
1 

momento funcionaban en el Distrito Judicial Nº 5 -Rafaela-. Para tomar tal decisión, 

tanto la Legislatura como la Corte Suprema de Justicia, estimaron la carga de trabajo 

histórica. 

Por otro lado, atendiendo a la actual carga de trabajo 

comparada, esto es, se toman indicadores de otras sedes, no se advierten 

desequilibrios funcionales que ameriten elevar una propuesta nuestra ante la propia 

Corte Suprema de Justicia o que ella lo haga ante el Po�er Ejecutivo para la creación 

de otra Defensoría en aquél Distrito. Más aún, en virtud de las razones de escasez de 

recursos públicos. En este sentido, por ejemplo, puede señalarse que las Defensorías 

Generales del Distrito Judicial Rosario atienden un promedio, por semestre, de 112 

audiencias frente a 43 de la Defensoría de Rafaela. Por su.parte, el promedio de las 

Defensorías del Distrito Judicial Santa Fe asciende a 155. Por otro lado, las 



Defensorías del Distrito Judicial Rosario han informado un promedio de 184

demandas iniciadas en los últimos cuatro meses'; mientras que la Defensoría de 

Rafaela comunicó 187 (177 escritos de demandas y 10 contestaciones de demandas) 

en el primer semestre de este año. Por su parte, en Santa Fe, el promedio de 

demandas iniciadas durante el primer semestre de este año fue de 95 (escritos de 

demandas y contestaciones). Si hubiera que solicitar la creación de una defensoría 

civil, estimo que debería evaluarse con relativa prioridad llevarla a cabo en el Distrito 

Judicial Nº 2, esto es, Rosario. 

Sin perjuicio de ello y atento a la cuestión planteada, sin 

necesidad de proponer creación alguna�. corresponde examinar una eventual 

reingeniería de procesos como así también mejorar el rendimiento de los actuales 

recursos humanos y materiales con los que cuenta la Defensoría General de Rafaela, 

para asegurar a todas las personas que acuden a dicha dependencia un servicio de 

justicia y asesora�iento de calidad con la máxima eficacia posible. 

Sin otro partí ular, hago propicia la ocasi' ara saludarlo con 

mi más distinguida consideración. 

1 No incluye contestaciones de demanda. 


